

celte grande voie romaine passait par la Gaule narbonnaise et Rhodéz était dans l'Aquitaine.

Mais, comme je l'ai dit, il devait y avoir un embranchement qui reliait directement Moind à Lyon, car en passant par Feurs pour aller de Lyon à Moind, on augmentait le trajet d'une distance de 16 kilomèlres, soit plus de sept lieues gauloises ; on ne peut pas admettre que les Romains n'aient pas eu un embranchement plus direct pour aller de Lyon à Moind, que M. Auguste Rernard a poétiquement qualifié du nom de *Fichy des Ségusiavcs*, et dont l'importance a été constatée par la découverte de nombreux monuments gallo-romains.

Toutefois, en proposant de placer Mediolanum à Meylieu, près Monlrond, je n'entends présenter mon opinion quesous une forme très—dubitative, n'ayant pas la prétention de vouloir résoudre une question aussi ardue « *qui [ail depuis deux siècles le désespoir des antiquaires* » pour me servir des expressions d'un érudit roannais, M. Alphonse Cosle (1).

Aussi mon but, en écrivant ces lignes, n'est pas de chercher à fixer la position de *Mediolanum*, mais de montrer combien cette ville fait rejaillir d'illustration sur l'histoire du-Forez.

Pline qui avait consulté les traditions de l'antiquité ou consulté des écrivains dont les ouvrages sont aujourd'hui perdus, nous apprend qu'une confédération de peuples gaulois, portant le nom collectif *ù'Ombres* ou *Ambrons*, fit la conquête d'une grande partie de l'Italie scplenirionalo et s'y établit après en avoir chassé les Sicules. On fixe l'époque de cet événement au quatorzième siècle avant l'ère chrétienne; une partie de ces confédérés gaulois s'établit dans les plaines circumpadanes, ce qui leur fit donner le nom (*Tis-Ombres* ou Ombres de la basse Ombrie ; ce sont eux que les Romains nommèrent Insubres (*Insubri*).

(1) *Feuilleton de l'Écho Roannais*, 5 mai 1860.